

## La cara triste del circo

Los circos con animales se basan en la humillación de estos, convirtiéndoles en esclavos y bufones cuya vida no vale nada.

Si los animales hacen trucos que les aterrorizan (atravesar aros con fuego, montar en bici, subirse a otro animal...) es porque hay algo que les provoca aún más miedo: **el castigo**

### EL CIRCO ES CASTIGO, CAUTIVERIO Y SUFRIMIENTO

Acabado el espectáculo, los animales son inmediatamente encadenados o enjaulados. **Los grilletes y las jaulas son su vida cotidiana, su cadena perpetua.** Nunca podrán andar ni correr en libertad, la mayoría no se podrá relacionar con miembros de su misma especie.

La soledad, el confinamiento, las privaciones físicas y psicológicas, el estrés de los "trucos" y entrenamientos, terminan por causarles **conductas neuróticas**, como movimientos repetidos, oscilaciones, vueltas interminables en círculo o automutilaciones.

#### ¿Es educativo?

La educación de nuestros hijos debería ser por el respeto hacia los animales, en vez del sometimiento al domador.  
**Es tan bonito y enriquecedor observar a los animales en libertad, como triste y antinatural verles encerrados.**

Los elefantes en libertad pueden caminar más de 20 kilómetros al día acompañados de su manada.



Unos minutos de diversión para nosotros es una vida entera de sufrimiento y encierro para ellos.

En algunos países los circos con animales ya han sido **prohibidos** y en 1981, la Asociación de Padres Tutores recomendó que se disuada a los niños de ver cualquier exhibición que involucre animales en manifestación indigna y sometidos a sospechosos métodos de entrenamiento".

# NO ASISTAS A CIRCOS CON ANIMALES



El sufrimiento no es justificable.  
**Para los animales el circo NO es divertido**

Está en nuestras manos elegir circos y otros espectáculos sin animales.